
 
 

Министерство экономического развития 

Российской Федерации 

 
Департамент координации, развития и регулирования 

внешнеэкономической деятельности 

 

 

 

 

 

Экспорт: панорама недели 

28 НОЯБРЯ – 4 ДЕКАБРЯ 2016 ГОДА 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
www.ved.gov.ru 

www.facebook.com/ExportRF 

http://www.ved.gov.ru/
http://www.facebook.com/ExportRF


2 

Экспорт: панорама недели  

28 ноября – 4 декабря 2016 года 

 

 

 

СОДЕРЖАНИЕ 
 

ОФИЦИАЛЬНО .......................................................................................................................................... 3 

Тигран Саркисян: страны Евразийского экономического союза являются привлекательными для 

США экспортерами услуг ............................................................................................................................ 3 

Президент России Владимир Путин обратился к Федеральному Собранию с ежегодным Посланием. 

Одной из тем стало развитие несырьевого экспорта ................................................................................. 3 

Клименко: российский IT-сектор может обогнать сельское хозяйство по объему экспорта ................ 4 

Минкомсвязь считает, что IT-компании увеличат экспорт при продлении льгот ................................. 5 

Медведев призвал разработать комплекс мер господдержки несырьевого экспорта ............................ 7 

Инновационным компаниям рассказали о мерах господдержки ............................................................. 7 

СОБЫТИЯ ................................................................................................................................................. 10 

В целях совершенствования работы торговых представительств Российской Федерации в 

иностранных государствах проводится опрос участников ВЭД ............................................................ 11 

28 ноября состоялся первый Форум экспортеров Подмосковья ............................................................ 11 

ОТРАСЛИ ................................................................................................................................................... 13 

В 2017 году экспорт российских IT-технологий достигнет десяти миллиардов долларов ................. 13 

Госдума направит дополнительно 10 млрд руб. бюджетных средств на АПК ..................................... 15 

КОМПАНИИ.............................................................................................................................................. 16 

Компания из Дубны представила новую разработку на выставке медицинского оборудования в 

Дюссельдорфе ............................................................................................................................................. 16 

РЕГИОНЫ .................................................................................................................................................. 17 

Кузбасская делегация вернулась из Шанхая ............................................................................................ 17 

В Приморье подвели итоги деловой миссии в Японию .......................................................................... 17 

Зерно из Чувашии экспортировали в Европу и Монголию .................................................................... 18 

Алтайский край увеличил поставки подсолнечного масла в Китай ...................................................... 18 

Китай занимает 27% общего внешнеторгового оборота Новгородской области ................................. 19 

Губернатор Амурской области встретился с генеральным консулом Республики Корея .................. 20 

В Липецкой области создадут центр поддержки экспорта ..................................................................... 21 

В Вологде состоялся I Межрегиональный совет по кооперации ........................................................... 21 

ДВУСТОРОННИЕ ОТНОШЕНИЯ ....................................................................................................... 23 

Рынок экзотики: как меняется товарооборот России со странами Азии ............................................... 23 

Турция намерена импортировать 50 тыс. тонн российского мяса ежегодно ........................................ 24 

Россия видит потенциал для развития экономических отношений с Испанией .................................. 25 
 



3 

Экспорт: панорама недели  

28 ноября – 4 декабря 2016 года 

 

 

 

ОФИЦИАЛЬНО 

 

 

Тигран Саркисян: страны Евразийского экономического союза являются 

привлекательными для США экспортерами услуг 

Belta.by 

02.12.2016 

 

Страны Евразийского экономического союза являются привлекательными для США экспортерами 

услуг. Об этом заявил председатель Коллегии Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) Тигран 

Саркисян сегодня в Москве на четвертой конференции "Евразийская экономическая интеграция: 

движение вперед, новые горизонты для бизнеса", организованной ЕЭК совместно с Американской 

торговой палатой в России (АТП) и Американо-российским деловым советом, сообщили БЕЛТА в 

пресс-службе комиссии.  

 

Говоря о торгово-экономических отношениях между странами союза и США, Тигран Саркисян 

подчеркнул, что существует большой потенциал для их восстановления и углубления. "К 

сожалению, мы констатируем, что в последние годы наблюдается отрицательная динамика 

показателей торговли товарами и услугами, - сказал председатель Коллегии ЕЭК. - Основной спад 

пришелся на 2015 год, в основном за счет сокращения импорта товаров из США на 36% к уровню 

2014 года. Экспорт товаров государств - членов ЕАЭС в США сократился значительно меньше - на 

10,5%. В 2016 году ситуация стабилизировалась. Страны ЕАЭС остаются привлекательными для 

США экспортерами телекоммуникационных, транспортных, страховых, интеллектуальных и ряда 

других услуг".  

 

Президент АТП Алексис Родзянко отметил, что Американская торговая палата в России высоко 

оценивает деятельность Евразийской экономической комиссии и тесно с ней сотрудничает. "Мы 

уверены, что происходящие на пространстве ЕАЭС интеграционные процессы способствуют 

формированию здесь более благоприятного инвестиционного климата и создают новые 

возможности для развития бизнеса в странах ЕАЭС и США", - сказал он. 

 

http://www.belta.by/economics/view/sarkisjan-strany-eaes-javljajutsja-privlekatelnymi-dlja-ssha-

eksporterami-uslug-222043-2016/ 

 

Наверх 

 

 

Президент России Владимир Путин обратился к Федеральному Собранию с 

ежегодным Посланием. Одной из тем стало развитие несырьевого экспорта 

kremlin.ru 

01.12.2016 

 

Президент России Владимир Путин обратился к Федеральному Собранию с ежегодным Посланием. 

Одной из тем стало развитие несырьевого экспорта. 

http://www.belta.by/economics/view/sarkisjan-strany-eaes-javljajutsja-privlekatelnymi-dlja-ssha-eksporterami-uslug-222043-2016/
http://www.belta.by/economics/view/sarkisjan-strany-eaes-javljajutsja-privlekatelnymi-dlja-ssha-eksporterami-uslug-222043-2016/
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"В целом у нас хороший потенциал для увеличения несырьевого экспорта, при этом мы видим, что 

в мире растёт протекционизм, к сожалению, возводятся и торговые барьеры. Могу с вами 

поделиться: мы совсем недавно с коллегами встречались в Перу, в Лиме, говорили о проблемах 

мировой торговли. Одна из главных проблем – это рост протекционизма. Но что это означает для 

нас? Это значит, что нужно ещё активнее, решительнее бороться за доступ на внешние рынки. 

Сильная международная конкуренция закалит и оздоровит нашу экономику, обеспечит российским 

компаниям новый уровень эффективности, качества товаров и услуг, производительности труда". 

 

http://kremlin.ru/events/president/news/53379 

 

Наверх 

 

 

Клименко: российский IT-сектор может обогнать сельское хозяйство по объему 

экспорта 

ТАСС 

01.12.2016 

 

Российский IT-сектор может обогнать сельское хозяйство по объему экспорта. Такое мнение 

высказал в эфире телеканала "Россия 24" советник президента РФ по развитию интернета Герман 

Клименко, комментируя послание президента России Владимира Путина Федеральному собранию. 

В своем послании Путин назвал IT-индустрию одной из самых быстро развивающихся отраслей 

экономики РФ. Он напомнил, что объем экспорта отечественных IT-компаний за пять лет вырос 

вдвое, и сейчас составляет $7 млрд. Президент уверен, что есть все возможности сделать IT-

индустрию одной из ключевых экспортных отраслей России уже в ближайшее десятилетие. 

 

"У нас сейчас $7 млрд выручки, которые поступают в страну извне - это то, что мы экспортируем. 

Вместо $3,5 млрд, которые мы тратили всегда на зарубежные компании типа Microsoft. У нас 

формируется спрос на программистов. Наша задача - с $7 млрд выскочить и обогнать сельское 

хозяйство, где мало-мало технологий", - сказал Клименко. "Это наш вызов и задача. Если уж 

сельское хозяйство оборонку обогнало, то нам сам бог велел туда двигаться", - добавил он. 

 

Основная мера поддержки IT - это интеграция с другими отраслями, уверен Клименко. "IT-сектор 

готов принести в отрасли много, но у нас действительно устаревшие нормативы, которые касаются, 

в основном, дистанционной истории", - пояснил советник президента. 

 

В интервью телеканалу Life Клименко подчеркнул, что российский IT-сектор в перспективе может 

быть сопоставим с нефтяным по объему экспорту. "В целом я считаю, что ИТ-отрасль может стать 

нормальным драйвером экспортной выручки, сопоставимой с нефтяной", - сказал он. 

 

Ранее глава государства Владимир Путин заявлял, что экспорт продукции АПК из РФ по итогам 

2016 г. составит $17 млрд. Он сравнивал этот показатель с объемом экспорта вооружений, который 

составляет около $14,5 млрд. 

 

 

http://kremlin.ru/events/president/news/53379
http://www.vesti.ru/onair/
https://life.ru/


5 

Экспорт: панорама недели  

28 ноября – 4 декабря 2016 года 

 

 

По мнению Клименко, Россия может занять лидирующие позиции в мире в телемедицине. 

 

Путин предложил в течение ближайших двух лет подключить к скоростному интернету все 

российские больницы и поликлиники. По словам президента, это позволит использовать 

возможности телемедицины даже в отдаленных населенных пунктах, быстро получая консультации 

врачей из региональных и федеральных клиник. 

 

"Все страны (в отношении развития телемедицины), на мой взгляд, находятся примерно в 

одинаковом состоянии. У кого-то лучше с законодательством, но хуже с технологиями. У кого-то 

как у нас - с законодательством плохо, а вот с технологиями очень хорошо", - рассказал Клименко. 

"Мы отставали в развитии интернета, но неожиданно догнали на интеграции с медициной. Пришел 

"интернет вещей", он объединяется с медициной, и это тот случай, когда мы можем, действительно, 

занять лидирующие позиции", - уверен он. 

 

Технически Россия уже готова к внедрению телемедицины, однако законодательство по этому 

вопросу пока не принято, отметил советник президента. "Интернет провести проще, чем отправить 

куда-нибудь в деревню врача", - уверен он. 

 

Принятие закона о телемедицине даст возможность также и экспортировать такие услуги, считает 

Клименко. "Дело не только в том, что мы можем лечить наших пациентов. Открывается пласт 

экспортной медицины", - отметил он. "Ни один врач, находясь, например, в Москве, не может 

помогать, допустим, жителю Израиля, Пекина или Дубая. Нельзя даже деньги получить", - 

рассказал Клименко, пояснив, что из-за этого все российские стартапы в телемедицине, 

создаваемые последние десять лет, уходили за рубеж. Он подчеркнул, что ожидание принятия 

закона стимулирует инвестиции в телемедицину. 

 

http://tass.ru/ekonomika/3832157 

 

Наверх 

 

 

Минкомсвязь считает, что IT-компании увеличат экспорт при продлении льгот 

РИА Новости 

01.12.2016 

 

Продление льгот по страховым взносам для российских IT-компаний до 2023 года позволит 

сохранить положительное соотношение между налоговыми отчислениями и выпадающими 

доходами федерального бюджета, а также продолжить рост экспорта в этой сфере и сохранить 

конкурентоспособность отечественных компаний, заявил глава Минкомсвязи Николай Никифоров. 

 

Президент РФ Владимир Путин в послании Федеральному собранию заявил о необходимости 

продлить действие льгот по страховым взносам для IT-компаний до 2023 года. По его словам, 

в 2010 году налоговые отчисления IT-компаний составляли чуть более 28 миллиардов рублей, 

а через два года — уже 54 миллиарда рублей, при этом выпадающие доходы с учетом льгот 

составили лишь 16 миллиардов рублей. Чтобы поддержать такую динамику, президент предложил 

продлить эти льготы. 

http://tass.ru/ekonomika/3832157
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"Приветствуем решение о продлении льгот и убеждены в том, что положительное соотношение 

между налоговыми отчислениями и выпадающими доходами федерального бюджета в связи 

с применением льгот будет сохраняться и в дальнейшем. 

 

Кроме того, благодаря сохранению льгот, продолжит расти IT-экспорт из России, российская 

юрисдикция сохранит свою привлекательность для IT-компаний, а российские компании — 

эффективность и конкурентоспособность на мировом рынке", — заявил Никифоров, слова которого 

приводятся в сообщении министерства. 

 

Как отметили в Минкомсвязи, до 80% расходов IT-компаний может приходиться на оплату труда 

сотрудников. "Таким образом, налог, рассчитанный исходя из размеров фонда оплаты, становится 

для них практически оборотным, а сохранение льгот является принципиальным условием 

сохранения эффективности бизнеса", — говорится в сообщении министерства. 

 

Детали льготы 

 

В настоящее время льготная ставка страховых взносов для российских IT-компаний, прошедших 

специальную аккредитацию в Минкомсвязи, составляет 14% (стандартный страховой взнос 

для всех остальных — 30%). Льгота действует по 31 декабря 2017 года. Планировалось, что с 2018 

года ставка для IT-компаний повысится до 21%, в 2019 году — до 28%, а с 1 января 2020 года — 

до стандартных 30%. 

 

Минкомсвязь осенью 2015 года внесла в правительство предложение о продлении нынешних льгот 

до 2023 года с переходным периодом до 2025 года включительно. Президент РФ не впервые 

обращает внимание на этот вопрос. В конце мая он поручил главе кабмина Дмитрию Медведеву 

в срок до 1 января 2017 года  обеспечить действие текущих льгот до 2023 года. 

 

Для получения права на использование льгот компании необходимо получить аккредитацию 

в Минкомсвязи. По данным на октябрь такую аккредитацию получило 6,413 тысячи компаний IT-

отрасли, в которых работают около 200 тысяч человек — примерно 25% от всех IT-специалистов 

в России, что составляет 10% от общего числа занятых в интернет-экономике. 

 

С 1 января 2014 года снижен порог численности сотрудников IT-компаний, претендующих 

на получение льгот, с 30 до 7 человек. Это позволило значительному числу компаний получить 

право применения льгот. Согласно статистике, среднее число сотрудников, занятых в российских 

IT-компаниях, составляет 5–10 человек. 

https://ria.ru/economy/20161201/1482649607.html 

Наверх 

 

 

 

 

 

https://ria.ru/economy/20161201/1482649607.html
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Медведев призвал разработать комплекс мер господдержки несырьевого 

экспорта 

РИА Новости 

30.11.2016 

 

Целый комплекс государственных инструментов финансовой и нефинансовой поддержки 

несырьевого экспорта должен быть предложен уже в следующем году, заявил премьер-министр РФ 

Дмитрий Медведев в ходе президиума президентского совета по стратегическому развитию 

и приоритетным проектам. 

 

По его словам, президиум рассматривает в среду паспорта трех проектов по развитию несырьевого 

экспорта, в том числе международную кооперацию и экспорт. 

 

"Хочу сразу отметить, что эти три первых проекта не исчерпывают, конечно, работу по поддержке 

экспорта. В рамках первого проекта нам предстоит вместе с Российским экспортным центром 

сформировать благоприятную среду для ведения нашими компаниями бизнеса на зарубежных 

рынках", — добавил Медведев. 

 

"Уже в следующем году мы должны предложить целый комплекс государственных инструментов 

финансовой и нефинансовой поддержки несырьевого экспорта. Все это предполагает специальные 

 

программы кредитования экспорта, формирование экспортной инфраструктуры, включая, 

например, промышленные зоны, торговые дома за рубежом, объекты логистики внутри страны, 

участие в международных выставках", — добавил премьер. 

 

По его словам, отдельное внимание должно быть уделено регуляторной среде, устранению 

барьеров, оптимизации процедур, которые связаны с получением документов на внешнеторговые 

поставки, подтверждение нулевой ставки и возмещение НДС и таможенно-тарифными операциями. 

 

https://ria.ru/economy/20161130/1482507288.html 

 

Наверх 

 

 

Инновационным компаниям рассказали о мерах господдержки 

Единый портал внешнеэкономической информации 

29.11.2016 

 

В Минэкономразвития России 11 ноября 2016 г. состоялось обучающее мероприятие для компаний, 

ставших кандидатами на участие в приоритетном проекте «Поддержка частных 

высокотехнологических компаний-лидеров», и для представителей инновационных кластеров – 

участников приоритетного проекта «Развитие инновационных территориальных кластеров – 

лидеров инвестиционной привлекательности мирового уровня». 

 

 

https://ria.ru/economy/20161130/1482507288.html
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В начале мероприятия участники отметили наиболее актуальные для их компаний проблемы, среди 

которых оказались вопросы защиты результатов интеллектуальной деятельности, патентования и 

сертификации, административных барьеров, вопросы кооперации, подготовки и удержания ценных 

кадров и другие. 

 

Представители Минэкономразвития России, Минобрнауки России, Внешэкономбанка, АО 

«Российский экспортный центр», АО «Российская венчурная компания», Фонда «Сколково», 

Фонда содействия инновациям, Института финансового развития бизнеса, Роспатента, Проектного 

офиса НТИ, АО «Корпорация МСП» и Российского фонда прямых инвестиций рассказали им о 

существующих мерах государственной поддержки и способах их получения. 

 

В частности, речь шла о поддержке экспорта, производства, НИОКР, подготовке кадров и 

доступного финансирования для субъектов Российской Федерации и организаций. 

 

К примеру, заместитель директора Департамента координации, развития и регулирования 

внешнеэкономической деятельности Минэкономразвития России Олег Плаксин рассказал об 

основных направлениях  и инструментарии Минэкономразвития России по поддержке экспорта,  а 

также о работе по совершенствованию проектной деятельности Министерства и торговых 

представительств Российской Федерации в иностранных государствах и основных достижениях в 

этом направлении. 

 

Так, в Министерстве ведется разработка «единого окна» на портале внешнеэкономической 

деятельности (ved.gov.ru), предусматривающего возможности для российских участников ВЭД, в 

том числе и ориентированных на продвижение высокотехнологичных и (или) инновационных 

проектов на зарубежные рынки, подавать заявки на оказание государственной поддержки (в 

формате паспорта внешнеэкономического проекта либо технического задания торгпредствам) в 

электронном виде, экономя временные ресурсы участников ВЭД.  

 

Данная заявка будет рассмотрена и реализована при поддержке  Министерства и торгпредств. В 

целях повышения качества работы, данные заявки могут реализовываться и совместно с АО 

«Российский экспортный центр».  

 

Приоритетными заявками для проработки в рамках технических заданий  

АО «РЭЦ» являются заявки по таким отраслям экономики России, как машиностроение,  

автомобильная промышленность, микроэлектроника, компьютерные технологии и программы, 

АПК, деревообрабатывающая промышленность. 

 

Также докладчики рассказали о недавно запущенной программе в области содействия 

инновационному развитию на рынках будущего – Национальной технологической инициативе. 

Участники обучения ознакомились с порядком разработки и возможностях финансирования 

проектов в рамках НТИ. Кроме того, был презентован доклад о деятельности созданного недавно 

Агентства по технологическому развитию, миссией которого является содействие российским 

предприятиям во внедрении технологических решений мирового уровня. 
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«Одной из задач приоритетных проектов Минэкономразвития России является оказание содействия 

в получении озвученных на обучении мер господдержки и снижении существующих для 

инновационных компаний административных барьеров. Именно поэтому мы и рассказали о 

механизмах и способах получения этой поддержки», – подвел итоги врио директора Департамента 

стратегического развития и инноваций Артем Шадрин. 

 

http://www.ved.gov.ru/news/22845.html 

 

Наверх 

  

http://www.ved.gov.ru/news/22845.html
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СОБЫТИЯ 

 

 

Более тысячи участников приедут на форум малого бизнеса стран-участниц 

ШОС и БРИКС в Уфу 

ТАСС 

01.12.2016 

 

Более тысячи участников приедут на форум малого бизнеса регионов стран-участниц ШОС и 

БРИКС, который пройдет в Уфе 1-2 декабря. Об этом сообщил председатель Госкомитета 

Республики Башкортостан по предпринимательству и туризму Вячеслав Гилязитдинов. 

 

"В мероприятиях форума примут участие представители 34 регионов России и 13 стран зарубежья, 

более тысячи участников", - сказал он. 

 

По мнению организаторов, актуальность диалога между региональным бизнесом стран-участниц 

ШОС и БРИКС очень высока. "Опыт первого бизнес-форума, который посетили представители 

стран ШОС и БРИКС, государств бывшего СНГ, стран арабского мира, показал, что формат 

мероприятия нужно ориентировать под запросы бизнеса. В этом плане площадка форума важна как 

постоянно действующая", - отмечают организаторы. 

 

Как отмечает глава оргкомитета форума, заместитель премьер-министра правительства Республики 

Башкортостан Дмитрий Шаронов, для региона важно создать площадку для эффективного общения 

предпринимателей не только российских регионов, но стран ШОС и БРИКС. "Достигнуть этой 

цели позволит Биржа контактов, с помощью которой предприятия малого и среднего бизнеса 

смогут быстрее найти партнеров, провести переговоры. Кроме того, мы уделили особое внимание 

программе форума: она разработана с учетом пожеланий участников и охватывает наиболее 

актуальные темы. Среди них - финансовая и инфраструктурная поддержка МСП, усиление позиций 

малого бизнес в несырьевом экспорте, инновационных, наукоемких и импортозамещающих 

отраслях промышленности, развитие сельского хозяйства и франчайзинга, поддержка молодежного 

предпринимательства и другие", - рассказал Шаронов. 

 

По мнению генерального директора Корпорации МСП Александра Бравермана, в рамках форума 

наиболее важно обсудить проблемы доступа малого бизнеса к финансовым ресурсам и 

госзакупкам. Директор Департамента развития малого и среднего предпринимательства и 

конкуренции Министерства экономического развития РФ Максим Паршин подчеркнул, что к 2018 

году доля участия МСП в госзакупках должна вырасти с 10% до 15%. Кроме того, в результате 

реализации Стратегии развития малого и среднего бизнеса к 2030 году в 2,5 раза увеличится оборот 

малых и средних предприятий, в 2 раза - производительность труда. Ставка также делается на 

расширение доли экспортеров среди МСП, и работа в рамках таких интеграционных объединений, 

как ШОС и БРИКС, может способствовать выполнению поставленных задач. 

 

Второй Форум малого бизнеса регионов стран-участниц ШОС и БРИКС пройдет в столице 

Башкортостана 1-2 декабря 2016 года. Среди делегатов - представители федеральных органов 

власти, главы регионов, руководители предприятий, бизнес- ассоциаций, деятели экспертного и 

научного сообществ. 
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Организаторами форума выступают правительство Республики Башкортостан, Государственный 

комитет Башкирии по предпринимательству и туризму и Торгово-промышленная палата 

Республики Башкортостан. Содействие в проведении мероприятия также окажет Торгово-

промышленная палата РФ. 

 

http://tass.ru/ekonomika/3829047 

 

Наверх 

 

 

В целях совершенствования работы торговых представительств Российской 

Федерации в иностранных государствах проводится опрос участников ВЭД 

Единый портал внешнеэкономической информации 

29.11.2016 

 

В целях совершенствования эффективности работы торговых представительств Российской 

Федерации в иностранных государствах и для получения обратной связи от участников ВЭД с 

российской стороны, а также с целью выявления оценки и ожиданий российских экспортеров 

относительно работы торговых представительств просим Вас пройти данный опрос, результаты 

которого будут направлены в Минэкономразвития России для корректировки существующих 

механизмов поддержки экспортной деятельности. 

 

Часть 1: https://www.survio.com/survey/d/russianexport 

 

Часть 2: https://www.survio.com/survey/d/russianexport2 

 

http://www.ved.gov.ru/news/22844.html 

 

Наверх 

 

 

28 ноября состоялся первый Форум экспортеров Подмосковья 

Экспортеры России 

01.12.2016 

 

Первый форум экспортеров Подмосковья состоялся 28 ноября в Доме правительства Московской 

области. Участники форума обсудили дальнейшее развитие поддержки несырьевого экспорта 

региона и актуальные вопросы внешнеторговой сферы. 

 

В рамках форума Виталий Бормотов, руководитель Фонда поддержки ВЭД Московской области, 

рассказал о новых механизмах поддержки, которые стали доступны для региональных компаний и 

существующих мерах по развитию их экспортной деятельности. Несмотря на то, что Фонд 

поддержки ВЭД в Московской области начал работать сравнительно недавно, его основные 

направления работы весьма востребованы и получили поддержку региональных экспортеров. 

http://tass.ru/ekonomika/3829047
https://www.survio.com/survey/d/russianexport
https://www.survio.com/survey/d/russianexport2
http://www.ved.gov.ru/news/22844.html
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По словам заместителя председателя правительства Московской области - министра инвестиций и 

инноваций Дениса Буцаева, количество подмосковных компаний-экспортеров в 2016 году 

увеличилось на 68%. «Рост небывалый, если сравнить этот показатель с 2014-2015 годами, я уже не 

говорю о 2011-2012 годах, когда этот показатель измерялся в соотношении до 10%. Сейчас мы 

выросли в шесть и более раз по сравнению с темпами роста в прошлых годах», – отметил глава 

инвестиционного блока региона», - сказал Буцаев в ходе Первого форума экспортеров 

Подмосковья. 

 

Один из организаторов форума — заместитель руководителя Фонда поддержки ВЭД Московской 

области — Олег Кондрашин отметил значительный интерес подмосковных производителей к 

экспортной тематике и участию в подобных мероприятиях. «Своей задачей мы видим комплексную 

поддержку предприятий: от оказания информационно-аналитической поддержки ВЭД, до 

организации зарубежных бизнес-миссий и сопровождения деятельности наших производителей на 

международных рынках. Рассчитываем, что Форум экспортеров Подмосковья станет эффективной 

площадкой по обмену практическим опытом экспортных поставок и будет содействовать в 

решении прикладных задач экспортеров». 

 

В рамках первого форума экспортеров Московской области Фонд поддержки 

внешнеэкономической деятельности Московской области подписал соглашения о сотрудничестве с 

такими партнерами, как Ассоциация малых и средних экспортеров и банк «Возрождение». 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4932/ 

 

Наверх 

 

  

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4932/
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ОТРАСЛИ 
 

 

В 2017 году экспорт российских IT-технологий достигнет десяти миллиардов 

долларов 

Парламентская газета 

03.12.2016 

 

IT-индустрия может стать новым лидером российской экономики, заявил глава государства в 

Послании к Федеральному Собранию. Отрасль действительно является одной из наиболее 

быстрорастущих: если ещё недавно объём экспорта технологий приближался к нулю, то сейчас он 

достиг 7 миллиардов долларов. Смогут ли российские мобильные решения выйти на мировой 

рынок, обсудили эксперты в пресс-центре «Парламентской газеты». 

 

Автоматизация повышает эффективность бизнеса 

 

На отечественном рынке мобильных решений для экономики и бизнеса появилось несколько 

десятков компаний, поставляющих программные продукты российского производства, которые 

позволяют автоматизировать работу персонала. Автоматизация уже вошла в такие сферы 

деятельности, как онлайн-торговля (сбор заказов), логистика (планирование маршрутов доставки), 

мониторинг транспорта, техобслуживание и многие другие. Сегодня через смартфон можно 

получить почти любую услугу – заказать еду, купить билет, вызвать такси. 

 

Благодаря использованию мобильных технологий, компании могут экономить на «классических» 

рабочих местах, оптимизировать время доставки грузов и существенно увеличивать эффективность 

реализуемых проектов. «Что касается корпоративной мобильности, то уже давно не стоит вопрос, 

разрешать ли сотрудникам ее использовать, — комментирует директор по продажам компании в 

области систем защиты информации Павел Заглумин. – Всё равно все будут переписываться в 

мессенджерах, получать почту на мобильном телефоне, иметь доступ к корпоративным ресурсам с 

мобильных устройств. Любой запрет пользователи смогут обойти, поэтому этот процесс можно 

только «возглавить», применяя правильные решения по защите данных», — говорит он. 

 

Актуальность киберугроз доказывать нет смысла: буквально накануне Федеральная служба 

безопасности России сообщила, что в целях дестабилизации финансовой системы страны 

зарубежные спецслужбы готовят серию кибератак, прежде всего на банки. Впрочем, есть и менее 

масштабные, но чувствительные для пользователей угрозы: два года назад количество хакерских 

атак на мобильные устройства впервые превысило число атак на серверы. Российские компании, в 

свою очередь, преуспели в разработке решений для защиты, администрирования и аудита 

мобильных устройств, причём наши технологии в чём-то даже превосходят западные аналоги, 

отмечает глава одной из компаний-поставщиков программных продуктов для автоматизации 

работы Хусейн Аз-зари. Причина успеха заключается в том, что перед нашими разработчиками 

изначально стояли более трудные задачи, чем перед их иностранными коллегами. 

 

«Однако выйти на мировой рынок без конкурентоспособной операционной системы будет очень 

трудно, — говорит аналитик об экспортном будущем мобильных технологий. – Кроме того, 

западные компании имеют лучшую интеграцию, то есть всё, что появляется в США, легко выходит 
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на рынки Канады, Латинской Америки, Европы», — констатирует Аз-зари. 

 

Эксперты предлагают расширить механизмы поддержки экспортных технологий 

 

Впрочем, западные страны уже давно на законодательном уровне «закрепили» интересы 

национальных разработчиков. В России же прошёл только год с момента принятия закона о 

преференциях отечественного софта, напомнила председатель Временной комиссии Совета 

Федерации по развитию информационного общества Людмила Бокова. 

 

«Нужно учитывать, что, к примеру, китайский рынок полностью закрыт для иностранных 

компаний, а в Бразилии их доля не превышает семнадцати процентов. Российский рынок раньше 

был открыт для мировых разработчиков, однако теперь, в связи с геополитической обстановкой и 

возросшими угрозами кибератак, мы встали на защиту своего рынка», — отмечает сенатор. Сами 

разработчики убеждены, что сегодня необходимо разработать чёткий план, как именно стоит 

выбирать и «обкатывать» продукты, имеющие экспортный потенциал. 

 

«Безусловно, нужно понимать, что на мировом рынке IT-технологий нас никто не ждёт, поэтому не 

имеет смысла совершенствовать уже имеющиеся операционные системы, нужно быть на шаг 

впереди, — предлагает президент Ассоциации разработчиков операционной системы Андрей 

Тихонов. – Наши продукты хорошо принимают в той же Бразилии и Индии, к тому же надо 

помнить про многомиллиардный рынок АСЕАН», — считает он.  

 

Правда, для выхода на мировые рынки важно расширять и механизмы экспортной поддержки 

технологий, продолжает эксперт. Программа мер по созданию условий технологического лидерства 

России к 2035 году — Национальная технологическая инициатива – эффективна, однако только 

лишь её недостаточно, считают разработчики. 

 

В Совфеде уверены, что после того, как президент уделил большое внимание IT-сфере в Послании 

Федеральному собранию, в правительстве займутся расширением мер поддержки экспортных 

технологий. «Мысль о создании цифровой экономики прозвучала очень чётко, — подчеркнула 

сенатор Людмила Бокова.- Кроме того, новые технологии будут применяться в большом сегменте 

отраслей – образовании, здравоохранении, социальной сфере, ЖКХ, строительстве», — отмечает 

парламентарий. 

 

Не случайно глава государства предложил продлить до 2023 года действующую для IT-компаний 

льготную ставку страховых взносов в размере четырнадцати процентов вместо стандартных 

тридцати. Таким образом, Владимир Путин выразил уверенность, что в ближайшее десятилетие эта 

индустрия станет одной из ключевых отраслей экспорта. Ну а что касается ближайшего будущего, 

то, по словам Людмилы Боковой, уже в следующем году объём экспорта информационных 

технологий может достичь 10 миллиардов долларов. 

 

https://www.pnp.ru/politics/2016/12/03/v-2017-godu-eksport-rossiyskikh-it-tekhnologiy-dostignet-desyati-

milliardov-dollarov.html 

 

Наверх 

 

https://www.pnp.ru/politics/2016/12/03/v-2017-godu-eksport-rossiyskikh-it-tekhnologiy-dostignet-desyati-milliardov-dollarov.html
https://www.pnp.ru/politics/2016/12/03/v-2017-godu-eksport-rossiyskikh-it-tekhnologiy-dostignet-desyati-milliardov-dollarov.html


15 

Экспорт: панорама недели  

28 ноября – 4 декабря 2016 года 

 

 

 

Госдума направит дополнительно 10 млрд руб. бюджетных средств на АПК  

ТАСС 

02.12.2016 

 

Госдума направит дополнительно 10 млрд рублей из бюджета на поддержку аграрно-

промышленного комплекса (АПК), заявил  на пленарном заседании первый вице-спикер нижней 

палаты парламента Александр Жуков. Как пояснили ТАСС в думском аппарате, это решение 

планируется оформить в качестве поправки ко второму чтению проекта федерального бюджета. 

 

Анализируя в своем выступлении оглашенное 1 декабря послание президента Федеральному 

собранию, парламентарий напомнил, что в качестве успешной отрасли, которая реформировалась 

за последнее время и активно поддерживалась со стороны государства, глава государства назвал 

АПК. "Действительно, мы видим серьезные успехи, увеличение экспорта, который превысил даже 

экспорт вооружений", - обратил внимание Жуков. По его словам, "здесь найдены правильные 

способы поддержки АПК, которые нужно продолжать". 

 

"Поэтому мы в бюджете предусмотрели тоже дополнительные средства на АПК - это более 10 

миллиардов рублей", - информировал первый зампред Госдумы. 

 

16 ноября министр сельского хозяйства РФ Александр Ткачев, выступая в Совете Федерации в 

рамках "Правительственного часа", выразил надежду, что обе палаты парламента примут решение о 

выделении на поддержку АПК в 2017 г. на 10-20 млрд руб. больше, чем предусмотрено проектом 

бюджета. Проект бюджета на 2017-2019 гг. предполагает выделение 204,5 млрд руб. на 

госпрограмму финансирования АПК (программа на 2013-2020 гг.). Ткачев подчеркнул, что такой 

объем поддержки в 1,5 раза меньше, чем изначально предполагалось госпрограммой. 

 

Ранее премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявлял, что правительство решило сохранить 

поддержку АПК в 2017 году на уровне текущего года. Объем поддержки сельского хозяйства в 

2016 году составляет 215 млрд руб. 

 

Бюджет на 2016 года изначально предусматривал выделение 237 млрд руб. на соответствующую 

госпрограмму, однако было принято решение о сокращении финансирования. 

 

http://tass.ru/ekonomika/3835405 

 

Наверх 

 

 

  

http://tass.ru/ekonomika/3835405
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КОМПАНИИ 

 

 

Компания из Дубны представила новую разработку на выставке медицинского 

оборудования в Дюссельдорфе 

Экспортеры России 

01.12.2016 

 

Компания «Нордавинд-Дубна» представила свою продукцию на крупнейшей в мире 

специализированной Европейской выставке MEDICA. 

 

Выставка медицинского оборудования, инструментов и лекарственных препаратов прошла в 

Дюссельдорфе с 14 по 17 ноября 2016 года. Компания «Нордавинд-Дубна», резидент особой 

экономической зоны «Дубна», представила новейшую разработку - самый доступный на 

сегодняшний день в мире кардиокомплекс ECG Dongle. 

 

В состав комплекса входят кардиофлешка ECG Dongle (компактное устройство, которое отличается 

высокой точностью получаемых данных и беспрецедентно низкой ценой), бесплатное мобильное 

приложение и облачный сервис КардиоОблако. 

 

Посетители выставки высоко оценили продукцию российской компании. В настоящее время 

руководство компании ведет переговоры о сотрудничестве с представителями Италии, Германии, 

Бельгии, Греции, Индии и Бразилии. 

 

По данным «Коммерсантъ Картотека», ООО «Нордавинд-Дубна» зарегистрировано в 2011 году. В 

2016 году предприятие было включено в реестр МСП.  

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4936/ 

 

Наверх 

 

  

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4936/
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РЕГИОНЫ 

 

 

Кузбасская делегация вернулась из Шанхая 

Экспортеры России 

01.12.2016 

 

Делегация Кемеровской области в рамках делового визита в г. Шанхай (Китай) посетила 

Международную специализированную выставку строительной техники, оборудования для 

производства строительных материалов, дорожной и горной техники Bauma China 2016. 

 

В кузбасской делегации вошли представители компаний «ГОФ Прокопьевская», «СибРФА», 

«Сибирь-Сервис» и Кузбасской ТПП. 

 

Предприниматели ознакомились с предложениями зарубежных компаний, представили свои 

возможности, провели деловые переговоры с представителями китайского бизнеса. В рамках визита 

в Китай делегация посетила завод SANME (Shanghai SANME Mining Machinery Corp.), 

производящий горнодобывающее оборудование. 

 

«Результатами визита остались довольны. Благодаря представительству ТПП РФ в Китае были 

найдены необходимые контакты, уже заключен контракт с одной компанией, планируем провести 

еще ряд переговоров», - рассказал Евгений Янцен, исполнительный директор ООО «Сибирь-

Сервис». 

 

Директор ООО «СибРФА» Андрей Казаков, отметил, что выставка позволила пополнить базу 

контактов, и уже сейчас от китайских коллег поступают предложения, в планах на 2017 год 

посещение выставки в Пекине. «Интересен опыт китайских компаний по организации труда, в 

частности, на заводе SANME, многому можно у них научиться», - отметил он, добавив, что 

содействие представительства ТПП РФ в Китае позволило избежать контактов с мошенническими 

организациями». 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4935/ 

 

Наверх 

 

 

В Приморье подвели итоги деловой миссии в Японию  

Экспортеры России 

01.12.2016 

 

Деловая миссия представителей власти и бизнеса Приморского края в провинцию Тоттори 

(Япония) была приурочена к 25-летнему юбилею дружбы регионов.  

 

В рамках официальной программы прошли переговоры губернатора Приморья Владимира 

Миклушевского с главой Тоттори Хираи Синдзи и председателем Законодательного Собрания 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4935/
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префектуры Сайки Сёити. 

 

Инвестиционное агентство Приморского края провело деловые встречи в трех японских городах, а 

также семинар для японского бизнеса.  

 

Президент Приморской торгово-промышленной палаты Борис Ступницкий отметил, что сектор 

малого бизнеса начал активно интересоваться торговыми связями с Россией.  

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4934/ 

 

Наверх 

 

 

Зерно из Чувашии экспортировали в Европу и Монголию 

Экспортеры России 

01.12.2016 

 

Из Чувашской Республики За январь-октябрь 2016 года экспортировали более 367 тонн зерна и 

продуктов его переработки. Зерно отгружали в основном в Европу и Монголию.  

 

По данным регионального управления Россельхознадзора из Чувашии за рубеж отправляли зерно 

вики кормовой, солод ржаной, семена льна на переработку. Вся экспортируемая продукция прошла 

проверку Россельхознадзора и получила фитосанитарные сертификаты. Зерно экспортировали в 

Словению, Польшу, Германию, Чешскую Республику, Монголию. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4933/ 

 

Наверх 

 

 

Алтайский край увеличил поставки подсолнечного масла в Китай 

Экспортеры России 

29.11.2016 

 

Алтайский край серьезно увеличил объемы поставок подсолнечного масла в Китай и другие 

страны. Об этом 28 ноября рассказал руководитель отдела внешнеэкономической деятельности 

ООО "Юг-Сибирь" Виталий Фефелов во время специального круглого стола, посвященного 

экспортной деятельности алтайских пищевых предприятий в 2016 году. 

 

По его словам, в прошлом году компания отправила в Китай около 60 тысяч тонн рапсового и 

подсолнечного масла. Продукция была адаптирована для местного покупателя, а именно 

расфасована в пятилитровые бутылки, пользующиеся спросом в Поднебесной.  

 

Общий объем поставок в страны дальнего и ближнего зарубежья составил порядка 100 тысяч тонн 

готовой продукции, что на 25% больше, чем за 2015 год.  

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4934/
http://www.rusexporter.ru/news/detail/4933/
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http://www.rusexporter.ru/news/detail/4931/ 

 

Наверх 

 

 

Китай занимает 27% общего внешнеторгового оборота Новгородской области  

Экспортеры России 

28.11.2016 

 

22 ноября в Великом Новгороде прошел региональный этап VII Международного форума по 

поддержке малых и средних предприятий России и Китая. В мероприятии приняли первые лица 

нескольких районов Новгородской области, руководители различных ведомств, представители 

новгородского бизнес-сообщества. От китайской стороны на форум прибыли лидеры 

Коммунистической партии из провинции Шаньдун и бизнесмены. В общей сложности численность 

китайской делегации превысила 40 человек. 

 

Руководитель департамента экономического развития Новгородкой области Евгений Богданов 

отметил, что, несмотря на удаленность, Новгородскую область и Китай связывают долгосрочные 

стабильные отношения. «Внешнеторговый оборот области с Китаем составляет от 16% до 27% 

общего объема ВТО области. В 2015 году стоимость экспортируемых в Китай товаров составила 

225,7 млн долл. США (21,7% всего экспорта области). В январе-июне 2016 года в Китай было 

экспортировано продукции общей стоимостью 127,2 млн долл. США (27,7% всего экспорта 

области), - сообщил он. 

 

В основном регион поставляет в Китай минеральные удобрения (97% всего экспорта в Китай), 

древесину и изделия из нее, а также машиностроительное оборудование. 

 

Депутат ГосДумы РФ Алексей Чепа в своем выступлении отметил, что Новгородская область 

весьма интересна китайским бизнесменам. И дело не только в ее выгодном географическом 

положении. Новгородчина богата торфом, лесом. 

 

Кстати, примеры удачного инвестирования китайской стороны уже есть. Со слов Евгения 

Богданова, в Новгородской области работают шесть компаний с участием китайского капитала. 

Одна из них находится в Великом Новгороде и занимается оптовой торговлей продуктами и 

табаком.  

 

Вторая в Новгородском районе продает сельскохозяйственное и текстильное сырье, и 

полуфабрикаты. Третья фирма в Старой Руссе выращивает овощи. Следующая пара предприятий 

занимается тем же в Чудовском районе. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4929/ 

 

Наверх 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4931/
http://www.rusexporter.ru/news/detail/4929/
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Губернатор Амурской области встретился с генеральным консулом Республики 

Корея  

Экспортеры России 

28.11.2016 

 

Губернатор Амурской области Александр Козлов провел встречу с генеральным консулом 

Республики Корея во Владивостоке Ли Сок Пэ. 

 

«Наш регион поддерживает традиционно дружеские связи с Генеральным Консульством Вашей 

страны. Кроме того, Амурскую область более 20 лет связывают побратимские связи с провинцией 

Чунчоннам-до. Наши регионы обмениваются культурными и спортивными делегациями, 

проектами, встречаются на международных мероприятиях. Дружеские контакты установлены 

также между амурским городом Белогорск и корейским Ансон. Считаю, что это хорошая основа 

для развития качественно нового этапа нашего сотрудничества по целому ряду направлений», - 

отметил Александр Козлов. 

 

Александр Козлов подчеркнул, что Приамурье заинтересовано в значительном расширении 

торговли с Республикой Корея. Традиционно сильной стороной Приамурья является сельское 

хозяйство. У амурских компаний есть опыт поставок в Республику Корея - еще с 2010 года (соевое 

масло, зерновые культуры). Сейчас в небольших объемах поставляется пшеница. В феврале этого 

года была поставлена первая пробная партия пищевого соевого шрота в количестве 55 тонн. 

 

«Регион готов и дальше наращивать экспорт качественной экологически чистой продукции - 

зерновых культур, соевых бобов, продуктов переработки сои (масло соевое, шрот, комбикорма). 

Особо отмечу, что в Амурской области не выращиваются ГМО-культуры. Такая продукция 

востребована рынком АТР. Это выгодно обеим сторонам. Конечно, есть вопросы логистики, поиска 

партнеров. Но это как раз то, чем мы можем помочь нашим компаниям в рамках совместной 

работы», - отметил глава региона. 

 

Генеральный консул Республики Корея во Владивостоке Ли Сок Пэ отметил, что это его первый 

визит в Приамурье, однако он осведомлен о быстрых темпах развития региона. Он подчеркнул, что 

Республики Корея чрезвычайно интересна космическая сфера. И население, и Правительство 

страны с большим интересом наблюдали за первым запуском со строящегося в Приамурье 

космодрома «Восточный». 

 

Также среди сфер, в части которых вызывает интерес наш регион, он назвал судостроительство и 

сельское хозяйство. Так, по его словам, южнокорейские сельскохозяйственные предприятия готовы 

расширять свой бизнес и заходить в другие регионы Дальнего Востока. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4928/ 

 

Наверх 
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В Липецкой области создадут центр поддержки экспорта 

Экспортеры России 

28.11.2016 

 

Центр поддержки экспорта создается в Липецкой области. Задачу поддержки экспортно-

ориентированных малых и средних предприятий региона поставил глава администрации Липецкой 

области Олег Королев. «В России сегодня действует целый комплекс институтов поддержки 

экспорта. Наша задача – всемерно содействовать бизнесу в этой работе», - подчеркнул он. 

 

Автономную некоммерческую организацию администрация региона учредила совместно с 

Липецкой торгово-промышленной палатой. С 2015 года в Торгово-промышленной палате работает 

региональный интегрированный центр, который оказывает содействие предпринимателям в 

развитии международного технологического сотрудничества.  

 

Создание в регионе центра поддержки экспорта позволит местным предпринимателям эффективнее 

использовать благоприятные условия для наращивания экспортного потенциала.  

 

К слову, экспорт машиностроительной продукции Липецкой области увеличился на 40 %, почти на 

треть выросли поставки на зарубежные рынки продукции пищеперерабатывающих предприятий, 

что на 2% снизило долю металлургической продукции в общем объеме регионального экспорта. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4927/ 

 

Наверх 

 

 

В Вологде состоялся I Межрегиональный совет по кооперации 

Экспортеры России 

28.11.2016 

 

18 ноября в Вологде состоялся I Межрегиональный совет по кооперации, организованный 

Департаментом экономического развития Вологодской области и Региональным центром 

поддержки предпринимательства.  

 

«Межрегиональный совет объединил на своей площадке самые разные регионы, а в формате 

видеоконференцсвязи приняли участие даже представители других стран. Хочется сказать 

отдельное спасибо представителям Псковской, Архангельской, Тюменской, Липецкой, 

Калининградской, Московской, Ленинградской областей, а также Москвы и Санкт-Петербурга за 

проявленный интерес к событию и актуальные темы докладов. Это даст возможность другим 

регионам перенимать положительный кооперационный опыт, необходимый для комфортного 

развития бизнеса». – прокомментировал заместитель начальника Департамента экономического 

развития Вологодской области Юрий Сенько.  

 

На диалоговой площадке встретились представители власти, институтов развития и бизнес-

сообществ, самых разных регионов России, которые не только приняли активное участие в 

обсуждении вопросов экспортной тематики, но и обозначили начало первым реальным проектам, к 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4927/
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примеру, с партнерами из Финляндии. 

 

«Мы видим в кооперации экспортеров очень правильный вектор, который задало Правительство 

Вологодской области и Региональный центр поддержки предпринимательства, - добавил директор 

по развитию Ассоциации General Finland Юхани Похьюс. - Финская международная практика знает 

множество примеров, когда консолидация объемов импортных товаров приводит к стабильным 

поставкам и крупным контрактам. И я выражаю готовность в дальнейшем сотрудничестве с 

вологодскими партнерами в вопросах экспорта, главным образом путем прямых коммуникаций 

между финскими и вологодскими экспертами и предпринимателями. Кстати, одним из таких 

экспертов сегодня на секции выступил Матти Лану, Вице-президент компании VTT 

ExpertServices».  

 

«Мы заинтересованы в плодотворном сотрудничестве с Россией, и с Вологодской областью, в 

частности. Торгпредство на постоянной основе осуществляет анализ рынка пеллет Бельгии, а также 

изучает вопросы потенциальной заинтересованности местного рынка в продукции российских 

производителей пеллет, - добавил торговый представитель РФ в Королевстве Бельгия Анатолий 

Горшков. - По данным Федерации предприятий текстильной, деревообрабатывающей и мебельной 

промышленности Бельгии FEDUSTRIA, в сегменте пеллет премиального качества, используемых 

для отопления частных домов и жилищ, на рынке Бельгии заметная доля продукции российского 

происхождения, однако поступает она в страну не напрямую, а через шведских, финских и 

прибалтийских трейдеров. Поэтому, я думаю, мы вполне можем найти экономически выгодные 

точки соприкосновения с вашим регионом на предмет поставок пеллет». 

 

В ходе мероприятия свои точки зрения также представили специалисты в области логистики, 

сертификации, образовательных институтов, транспортных компаний и бизнеса. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/4926/ 

 

Наверх 
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ДВУСТОРОННИЕ ОТНОШЕНИЯ 

 

 

Рынок экзотики: как меняется товарооборот России со странами Азии 

Russia Today 

03.12.2016 

 

Индонезия в ближайшие 10 лет рассчитывает занять место ключевого торгового партнёра России в 

Юго-Восточной Азии. По итогам 2015 года товарооборот между странами составил $2 млрд. К 2026 

году этот показатель превысит $4 млрд. Такие данные содержатся в новом экономическом 

исследовании, предоставленном сотрудниками посольства Индонезии в РФ. RT ознакомился с 

материалами, а также изучил объём и структуру российского торгового оборота не только с 

Индонезией, но и с другими экзотическими государствами Азии — Вьетнамом, Сингапуром и 

Брунеем. 

 

Одна из самых развитых экономик в Ассоциации стран Юго-Восточной Азии (АСЕАН) с 

ежегодным приростом ВВП на 4%-5% — Индонезия — активно наращивает торговое партнёрство с 

Россией, говорится в экономическом исследовании. Так, с января по август 2016 года товарооборот 

между Индонезией и РФ превысил $1,35 млрд, что на 7% больше, чем за аналогичный период 

прошлого года. Впервые за три года российский экспорт достиг паритета с уровнем 

индонезийского импорта ($670 млн и $665 млн соответственно). За 7 месяцев 2016 года поставки 

отечественных товаров в республику выросли на 12,5% в сравнении с этим же периодом 2015 года. 

Экспорт продукции индонезийских партнёров увеличился на 11,6%. 

 

В структуре экспорта России в Индонезию преобладают поставки энергетического сырья (42%), 

летательные и космические аппараты (38%), а также чёрные металлы (16%). Авторы исследования 

отмечают, что в последнее время индонезийцам полюбился российский шоколад — за последние 5 

лет экспорт шоколадных конфет вырос на 4%. Индонезия поставляет в РФ машинное оборудование 

и электронику (39%), мебель (21%) и продовольствие (19%). Кроме этого, страна экспортирует 

текстиль и обувь. 

 

«Мы считаем, что товарооборот между нашей страной и Россией будет расти в среднем на 8%-12%, 

это около $180 млн — $230 млн в год. По нашим прогнозам, к 2026 году этот показатель может 

перешагнуть отметку в $4 млрд в год», — сообщил RT соавтор исследования, атташе по 

экономическим вопросам посольства Индонезии в России Кики Купрабово. 

 

Надёжные поставщики 

 

В торговых отношениях со странами Юго-Восточной Азии треть российского экспорта и импорта 

приходится на Вьетнам. В 2015 году оборот торговли РФ и Вьетнама вырос на 4% и превысил 

отметку в $3,9 млрд. По данным Федеральной таможенной службы, с 2012 года торговля между 

странами прирастает на 20% в год. 

 

Другим важным партнёром России является «инвестиционная жемчужина Азии» — Сингапур. В 

2015 году товарооборот между странами составил более $3 млрд. Объём российского экспорта 

оценивается в $2,5 млрд, говорится в материалах Минэкономразвития. Большинство поставок 
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России приходится на минеральные продукты (91%). Москва же рассматривает Сингапур в 

качестве поставщика нового высокотехнологичного оборудования для промышленности. 

 

Таиланд занимает третье место по объёму товарооборота России со странами Юго-Восточной 

Азии. По итогам прошлого года этот показатель составил $2 млрд. Власти королевства 

заинтересованы в увеличении экспорта российских энергоносителей, на долю которых в 2015 

году приходилось 65% общих поставок. 

 

Российская бизнес-элита расширяет торговую экспансию и в экзотические государства Юго-

Восточной Азии. В августе 2015 года делегация из 30 предпринимателей посетила Российско-

брунейский бизнес-форум. По данным ФТС, к концу 2015 года товарооборот РФ и Брунея составил 

$361,7 тыс. Примечательно, что в 2014 году этот показатель находился на уровне всего в $30,2 тыс. 

 

В прошлом году Россия поставила в столицу государства — Бандар-Сери-Бегаван — товаров на 

сумму в $355,3 тыс. Бруней, государственный бюджет которого на 95% состоит из нефтяных и 

газовых доходов, заинтересован в получении передовых российских технологий по повышению 

объёмов нефтегазодобычи. Энергокомпании Брунея намерены закупить российское 

высокотехнологическое оборудование на $285 тыc., говорится в последнем отчёте Министерства 

иностранных дел и торговли Брунея. Так, на долю российского оборудования для сектора ТЭК 

приходится 67,7% всего экспорта. Любопытно, что, кроме поставок в сфере энергетики, брунейцев 

привлекает российский текстиль и обувь (около 8% экспорта). Основу брунейского экспорта в 

Россию составляет железо и сплавы (99,2% поставок). 

 

https://russian.rt.com/business/article/338140-tovarooborot-strany-azii 

 

Наверх 

 

 

Турция намерена импортировать 50 тыс. тонн российского мяса ежегодно 

Agroinvestor.ru 

02.12.2016 

 

Турция готова импортировать около 50 тыс. мяса из России ежегодно, заявил министр сельского 

хозяйства Турции Фарук Челик. «Известно, что у нас есть дефицит красного мяса, и мы должны его 

импортировать. Наша потребность составляет 150−200 тыс. т. И россияне предлагают частично 

ее закрыть. Мы могли бы импортировать около 50 тыс. т красного мяса из России», — приводит 

«РИА Новости» слова Челика. Он добавил, что сейчас Турция импортирует красное мясо 

из Бразилии, а также Боснии и Герцеговины. 

 

Что касается эмбарго, введенного Россией на турецкую продукцию, то Челик выразил уверенность, 

что оно будет отменено, но это «займет некоторое время». «Наша сельхозпродукция, в частности 

помидоры и цитрусовые, нужна России», — выразил уверенность турецкий министр. 

 

Ранее Россельхознадзор сообщал, что Россия и Турция договорились о практическом доступе 

российской говядины на турецкий рынок, в ближайшее время Россию посетят турецкие 

специалисты для инспекции предприятий. 11 октября правительство России опубликовало 

https://russian.rt.com/business/article/338140-tovarooborot-strany-azii
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постановление, разрешающее ввоз из Турции некоторых фруктов, в том числе свежих и сушеных 

апельсинов и мандаринов, свежих абрикосов, персиков и нектаринов, слив и терна. Возвращение 

турецких помидоров в Минсельхозе предлагают отложить на два-три года, чтобы дать возможность 

отечественным производителям завершить инвестиционную фазу строительства тепличных 

комплексов и получить первый урожай. По мнению президента Национального плодоовощного 

союза Сергея Королева, ограничения на поставки томатов из Турции нужно сохранить как 

минимум до 2020 года. По подсчетам союза, за год действия запрета в отношении турецких овощей 

рост производства томатов в России составил 35% и в дальнейшем при действующем эмбарго 

отечественное тепличное овощеводство будет расти на 17−20% в год. По итогам 2016-го урожай 

томатов составит 297 тыс. т. 

 

По данным ФТС, в 2015 году торговый оборот между Россией и Турцией составил $23,4 млрд. 

По итогам первых четырех месяцев 2016 года (эмбарго было введено 1 января 2016 года) оборот 

снизился до $4,8 млрд, объем российского экспорта в Турцию сократился на 43%, турецкий экспорт 

в Россию — более чем в два раза. 

 

http://www.agroinvestor.ru/markets/news/25015-turtsiya-namerena-importirovat-50-tys-tonn-rossiyskogo-

myasa-ezhegodno/full/ 

 

Наверх 

 

 

Россия видит потенциал для развития экономических отношений с Испанией 

РИА Новости 

02.12.2016 

 

Министр энергетики России Александр Новак, находящийся с визитом в Мадриде, заявил 

на встрече в Торговой палате Испании, что отношения в экономической области между двумя 

странами не достигли своего предела и есть потенциал для их улучшения. 

 

В пятницу в Торговой палате Испании состоялась встреча российской делегации с испанскими 

представителями. С российской стороны помимо Новака в ней принимали участие сопредседатель 

Российско-испанского делового совета, председатель правления компании "Новатэк" Леонид 

Михельсон, посол России в Испании Юрий Корчагин и другие представители. 

 

С испанской в переговорах участвовали госсекретарь по торговле Мария Луиса Понсела Гарсиа, 

генеральный директор Торговой палаты Инмакулада Риера, член исполнительного комитета 

Испанской конфедерации предпринимательских организаций Эдуардо Монтес, а также 

сопредседатель Российско-испанского делового совета, президент Tеcnicas Reunidas Хосе Льядо. 

 

"Министр энергетики Российской Федерации Александр Новак, заявил, что отношения между 

двумя странами не исчерпали своего потенциала, и выразил желание, чтобы как испанские 

инвестиции в Россию, так и взаимные торговые обмены увеличились в среднесрочной 

перспективе", — говорится в сообщении Торговой палаты Испании, распространённом по итогам 

встречи. 

 

http://www.agroinvestor.ru/markets/news/25015-turtsiya-namerena-importirovat-50-tys-tonn-rossiyskogo-myasa-ezhegodno/full/
http://www.agroinvestor.ru/markets/news/25015-turtsiya-namerena-importirovat-50-tys-tonn-rossiyskogo-myasa-ezhegodno/full/
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С российским министром согласилась госсекретарь по торговле Мария Луиса Понсела, заявившая, 

что хорошие экономические и торговые отношения, которые существуют между двумя странами, 

"имеют возможности для улучшения", обратив внимание, что такие отрасли как "промышленность, 

энергетика, транспорт, космос и туризм являются стратегическими для обеих стран". 

 

Генеральный директор Торговой палаты Инмакулада Риера заявила, что Россия является 

стратегическим рынком для испанских предприятий, а значит и для ТП. "Мы хотим провести 

Деловой совет, соответствующий инструмент не только для крупных предприятий, которые имеют 

интересы на российском рынке, но также для средних и малых. Думаю, что они могут 

воспользоваться площадкой для переговоров, который предлагает Деловой совет", — заявила она. 

 

Леонид Михельсон назвал Испанию "заслуживающим доверия партнером, который вызывает 

интерес в российских предпринимательских кругах". По его мнению, "перезапуск" работы Совета 

должен "открыть новые пути сближения между предприятиями Испании и России и помочь 

улучшить экономические, торговые отношений и инвестиции между странами". 

 

История сотрудничества 

 

Российско-испанский деловой совет существует с 1992 года, но на определенном этапе работа 

не велась активно. В апреле 2015 года глава ТПП России Сергей Катырин и глава Торговой палаты 

Испании Хосе Луис Бонет подписали соглашение о сотрудничестве, одна из целей которого — 

активизировать работу совета. Совету оказывается поддержка со стороны правительств обеих 

стран. 

 

После назначения в этом году новых сопредседателей — с российской стороны председателя 

правления компании "Новатэк" Леонида Михельсона, а с испанской — президента Técnicas 

Reunidas Хосе Льядо — стороны надеются на активизацию работы Совета. Заседание Совета 

пройдет в начале года в Москве, одновременно с проведением в российской столице 

межправительственной смешанной российско-испанской комиссии по экономическому 

и промышленному сотрудничеству. 

 

Для испанской стороны Россия представляет особый интерес для инвестиций в такие отрасли 

как инфраструктура, в первую очередь в транспорт, в энергетику (в рамках испанской 

национальной программы развития возобновляемых источников энергии). 

 

Развитию экономических отношений между странами нанесли ущерб взаимные санкции между ЕС 

и Россией, введенные в 2014 году. Испанские сельхозпроизводители потеряли доступ 

на российский рынок. Одновременно произошло снижение экспорта испанских автомобилей, 

машинного оборудования. Не пострадала лишь легкая промышленность, сообщает Торговая палата. 

Достигнув в 2013 году своего исторического максимума почти в 11 миллиардов долларов (по 

данным российской статистики), в 2014 году товарооборот снизился до 8,9 миллиарда долларов, а в 

прошлом году – до 5,5 миллиарда. Снижение в этом году не прекратилось. 

 

В настоящее время Россия пытается активизировать торгово-экономические отношения 

с Испанией. В конце октября Мадрид посетила делегация во главе с первым заместителем министра 

транспорта России Евгением Дитрихом. В состав делегации вошли представители Минтранса 
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28 ноября – 4 декабря 2016 года 

 

 

России, Минэкономразвития России, Федерального дорожного агентства, государственной 

корпорации "Автодор", ООО "Платные дороги", АО "Институт Стройпроект", ООО 

"Объединенные системы сбора платы", ООО "Автодор Инвест", Национальной ассоциации 

инвесторов и операторов. На переговорах речь шла об участии испанских компаний в реализации 

крупных объектов транспортной инфраструктуры на территории России. 

 

https://ria.ru/economy/20161202/1482742116.html 

 

Наверх 

 

 

https://ria.ru/economy/20161202/1482742116.html

